

よ
う
こ
ひ

三四三『櫻痴』

貫首 齊藤 日軌

『覚悟する』皆さん、新年おめでとうございます。今年も喜びの一
年でありますよう。
「門松は冥土の旅の一里塙めでたくもありめでたくもな
し」門松は、正月に飾つて、お祝いをするものですが、正
月が来るたびに年をとり、自分の死へ一步、一步近づくこ
とを意味しています。その意味で、門松は死に向かうこ
とであります。門松は途中で倒れたり、折れたりするもの
とされています。この死について、どうぞ喜んで下さい。



「われらは、ここにあつて死ぬはずのものであると覺悟をしよう。」
「このことわりを他の人々は知つていなかつたら、争いはしそうだ。」
「（法句）とお述べになり、死ぬことを誤つた人が立つてす。

心の言葉



みおしえ

お正月、元日の朝年少の者から年長の者への順に皆お屠蘇を頂きます。月にお屠蘇とは、一年間の邪気を払い長寿を願つて正月に呑む縁起物のお酒です。

捨てが、あります。之は私たちは自身の死と再生を意味します。より良き永遠の生を生きるため魂をリフレッシュすることです。死を覚悟して一切の煩惱をして、新鮮な魂として蘇るのであります。

われらは、ここにあつて死ぬはずのものであると嘗めしよ。しかし、このことわりを他の人々は知つていな

いと唱えます。し、このことわりを知る人々があれば、争いは止みます。お正月にはお屠蘇を頂いて南無妙法蓮華経をお屠蘇と申します。

お屠蘇には、もともと新しい年にリフレッシュします。数種の薬草からなる屠蘇散を日本酒・みりんと作ります。

子す人、が屠蘇器といふ酒器揃えによつてだされま

迎載、が屠蘇器は、屠蘇散と日本酒・味醂を入れる銚子です。みなさん良いお正月